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消消防防通通道道停停车车摆摆货货，，市市民民上上火火
银桥市场监管方：老市场布局不合理，改造比较困难

据相关部门工作人员介
绍，因人民公园老年活动中
心位于商中路上，在这条路
上的居民、住户比较多，再有
活动中心距离商河县委距离
比较近。老年人利用音响跳
舞、扭秧歌，这本来是一件很
好的事情，既利于身心又陶冶
情操，但是这段时间来有很多
的市民反映，老年人使用音响
音量过大，打扰了他们正常
的生活和工作。

针对市民反映的问题，
工作人员做了一系列的调
查，发现音响确实存在扰民
的现象，但公园本来就是供
市民活动的场所，“综合考
虑，我们对于音响的使用制
定了时间段，下午5点30分以
后到次日早上8点30分可以
正常使用。”工作人员说，这
样既能满足上班、休息者的
要求又可以满足老年人的需
求。

原因：音响太大涉嫌扰民

“我们之前只要下午没有
事情，都会来活动中心，每次
到了的第一件事情，就是将音
响插到活动中心的露天插座
上。”市民王女士说，但最近一
段时间不知为何，活动中心的
插座不能正常使用了，“到目
前为止，已经连续七八天了。”

据王女士介绍，一般来活
动中心活动的都是五六十岁
的老年人，他们都来自城区以
及离城区比较近的村庄，因在
家没什么事情可做，也没有可
以聊天的对象，就都聚集到人
民公园的老年活动中心。“我
们在这里，女的可以跳舞、扭
秧歌，男的可以打牌、唱曲，以
此来打发时间。”最主要的是
他们在这里可以结交很多知
心的朋友来陪他们聊天。

王女士每天下午来活动
中心的任务，就是跳舞、扭秧
歌，这一系列的活动需要音响
等辅助设施，如果没有音乐、
没有节奏，只是一味单跳，根
本没有什么乐趣可言。“这几
天露天插座不能用，可愁坏了
我们这一群老人了。”王女士

说。
“以前我们来老年活动中

心休闲的都是下午两点半左
右到达人民公园，然后五点半
左右离开，一跳就是三个小时
的时间。”王女士说，但是自打
活动中心的露天插座不能使
用之后，“我们活动的时间就
大大的缩短了。”

据王女士介绍，之前露天
插座有电时，音响想用多久就
可以用多久，根本不用担心时
间的问题，他们跳不够、跳不
爽，都不会结束，“每天都是带
着一身的汗回到家，那感觉真
是太好了。”

自活动中心的露天插座
不能使用之后，一起练舞的一
名老太太贡献出自己家里可
以充电的音响，现在跳舞都是
用那个音响。王女士说，充电
的音响充一天的电也就只能
用一个来小时的时间，有时候
还会有充不进电的情况，“现
在我们都是两点多过去，三点
多就得回家了，感觉还没怎么
跳呢，就结束了，真是太愁人
了。”

“不来电”老年活动很不爽

近日，市民李先生给本报打来热线电话反映，商中路银桥市场内部的消防通道，全
天都有很多车辆乱停放，影响出行，令人着急上火。据商河县银桥市场管理办公室介
绍，因为银桥市场建成时间较长，内部停车位少，且不少商户隐患意识差，环境布局决
定了目前只能通过加强管理来进行监管。

文/片 本报记者 马芳

消防通道上摆满了商品。

消防通道停车辆，市民担心存隐患

17日记者来到了银桥市场。
进入银桥市场的大门，向北走几
十米，记者看到在正对大门的南
北道路两侧，靠近房屋的墙边
处，依次用黄线划出了若干个停
车位。有几辆车稀疏地停靠在车
位处，有的大车因为身形较长，
车尾已经越出了黄线，有的电动
三轮车也停靠在了墙角。还有的
车就随意停在了路上，给周围市
民的出行带来了诸多不便。因为
市场内的商户比较多，有的商户
干脆将自己家所卖的商品直接
摆在了停车位上，占据了整个停
车位，有的商品甚至摆出了停车
位以外。

沿着这条路往市场里面走，
记者来到了市场的经营大棚内，

在经营大棚内的一条南北向的
人行道上，记者发现车辆和货物
占满了整个消防通道。在消防通
道的北段，面包车、轿车、电动三
轮车无次序地停放在宽约4米的
消防通道上，要到对面店铺去，
行人只能从车辆的缝隙中穿过。
在消防通道的南段，则摆满了附
近商家展示出的各种商品。继续
往东走，市场内南北向的另外几
条人行道上，消防通道都已被各
种商品及车辆占满。

据经营大棚内的一名商户
介绍，消防通道上的这些车大都
是来批发商品的。“关键就是车
辆没地儿放，来批发的人将车在
这停放一会就走了，总不能让他
们停放在路边吧？再说来来回回

搬货物也不方便。”这名商户介
绍说，“仅有的几个停车位数量
太少了，整个市场里面至少得有
近百辆车，那几个停车位根本就
不够用。要是有停车场和管理人
员的话，就不会出现这种问题
了。解决不了停车位的问题，就
解决不了乱停放的问题。”

据这名商户介绍，这些车和
货物停放在消防通道上，其实对
商户们并没有多大影响，因为来
批发货物的车在这停一会就开
走了，不会带来什么直接性的影
响。“但是会存在安全隐患，因为
消防通道是消防人员实施营救
的通道，真要是发生火情时消防
车过不来，不就耽误救援了吗？”
这名商户担心地说道。

市场管理办：整改过，但效果不理想

对于车辆占用消防通道的
问题，记者咨询了商河县银桥市
场管理办公室，据该办公室相关
负责人介绍，他们一直在加强市
场的经营管理，确保消防通道畅
通。除了不定期地进行督促监
管，每天都有保安人员对市场进
行巡查。“前段时间济南消防也
来检查督促过，当时整治效果比
较好，但是时间一长，就又恢复
原样了。”该负责人说。

据介绍，因为很多车辆是过
来批发商品的，他们的车在消防
通道上停留一会就开走，流动性
较大。关键问题在于，整个银桥
市场只有30多个停车位，而每天
进出银桥市场的车辆不计其数，
要想都能找到停车的地方，根本
不现实。“一些店主在卸完货物
后，就将车长时间停在了消防通
道上，而没有开出去。”

据介绍，银桥市场内有南北
和东西两条主要干道，而仅有的
30多个停车位就集中在这两条
主道上。在经营大棚内，店铺之
间的人行道一共有14米宽，其中

需要在各商户的门前留出3米的
空间，以供商户摆放商品，也就
是常说的“三米线”。中间的消防
通道宽约4米，因此消防通道两
侧留出的人行道仅有2米宽。

关于消防通道停放车辆监
管困难的原因，该负责人也给记
者作了详细解释。一方面，也是
最关键性的问题，就是市场内停
车位太少，也没有停车场。据了
解，银桥市场是2000年建成，算
是一个“老”市场了。当时在建
这个市场时，没有考虑到会有现
在这么多车，用一句话来概括，
就 是“ 老 市 场 适 应 不 了 新 形
势”。另一方面，从主观方面来
看，市场内商户对于占用消防通
道的危害认识不够深入，隐患意
识较为淡薄。这两者是造成目前
整治占用消防通道问题较难的
原因。

而对于这个问题的解决措
施，该负责人也表示，已经向县
里进行了汇报，看看能不能建一
个停车场。“但是环境布局早已
经形成，想要找到一个能建停车

场的地方也比较难。因此目前来
说，只能依靠加强管理。”

在银桥市场管理办公室，相
关负责人也告诉记者，今年春节
前夕消防部门曾经治理过该问
题，并下达了相关通知。该负责
人还让记者看了一份2015年元
月由商河县银桥市场管理办公
室向市场内各经营业户下发的

《关于治理整顿市场秩序的通
知》。通知内容如下：

一、严禁“三米线”以外摆放
商品、杂物；消防通道内严禁停
放车辆和货物。违者由公安、消
防部门进行经济处罚。

二、为保障消防通道的畅
通，南北东西大道不准停放任何
车辆，堆放杂物，经劝阻无效按

《消防法》采取强制措施或处罚。
三、各栋楼墙以外严禁摆放

商品、杂物等；划停车位供停车
使用。

四、非业主严禁在市场内任
何场所摆摊经营，不听劝阻者，
由执法局依法采取强制措施或
进行经济处罚。

但规定时间段以后，很
多的老年人对此表示不理
解，这样的决定也确实给来
活动中心活动的老年人造成
了一定的困扰。“这些老人一
直都是下午来这边活动，现
在突然给他们更改了时间，
他们肯定不适应。”工作人员
说，老人傍晚一般都在家里

做晚饭，晚上也肯定没有过
多的精力外出。

对此，工作人员与前来
活动中心活动的老年人进行
了协商，只要将音响的音量
设定在合理范围之内，就可
以全天使用露天插座。根据
管理规定，合理的音量应低
于80分贝。

经过协商插座已恢复使用

投诉台

露天插座
为啥白天不能用
相关部门回应：问题已解决

近日，市民王女士给本报“有事您说”打来电话，反映商河
县人民公园老年活动中心近期一段时间，露天插座不能使用，
这给前来活动中心跳舞、扭秧歌的老年人造成了一定的困扰。
据相关部门工作人员回应，因之前活动中心使用音响音量较
大，给周边市民生活、工作造成了一定的影响，经过工作人员
与之协商，会将音量控制在合理范围之内，目前人民公园老年
活动中心的插座已经可以正常使用了。

文/片 本报记者 刘慧

人民公园老年活动中心内的露天插座。
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